

La Almudaina

	PTAS.	CTS.
España	1	25
Extranjero (U. Postal)	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto 5 céts.
Id. atrasado 10

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Fallecidos en Cuba

Según participa el capitán general de Cuba, han fallecido en el ejército de operaciones, los siguientes jefes, oficiales y tropa:

Segundo teniente del regimiento de Cantabria, don José Guelbanzu, el 4 de enero, del vómito en Santa Clara.

Capellán del de España, don Agustín Lacasa, el 1 de enero, de enfermedad común, en Sancti Spiritus.

Primer teniente de cazadores de Colón, don José Casalet, el 17 de diciembre, del vómito, en Güira.

Primer teniente del regimiento de Aragón, don Gregorio Aguilar, el 19 de enero, del vómito, en Puerto Padre.

Soldados del regimiento de Zamora: José Fernández García y Blas Fulguiera, el 2 y 4 de enero, en Sancti Spiritus, de enfermedad y del vómito, respectivamente.

Soldados del regimiento de Granada: José Esteban Valverde, el 2 de enero, de enfermedad común; José Baena y Alfonso Olmedo, el 5 de enero, del vómito; José Peralta, el 6, y Antonio Salvat el 10, de enfermedad común, en Sancti Spiritus.

Soldados de cazadores de Mérida: Francisco Revilla, el 5 de enero; Isidro Sanz, el 7, y Pascual Salvador, el 8, del vómito, en Sancti Spiritus.

Artillero Antonio Santana, el día 1 de enero, de enfermedad común, en Sancti Spiritus.

Guardias civiles: Víctor Peña y Antonio Feijoo, el día 5 de diciembre; Benito Binja, el 11, y José María Vázquez, el 27, del vómito, en Fomento (Santa Clara). Cabo José Justo y Villasanté, el 1 de enero, del vómito, en Holguín.

Guardias civiles: Juan Morcillo, el 30 de diciembre, de enfermedad común, en Jamaica, y Esteban Palacios, el 9, de enfermedad común, en Sagua.

Soldados de infantería de María Cristina: Felipe Fernández Canales, Manuel Gradames, Antonio Frades, Amador Pérez, José Pereda Moma, Ricardo Silva y Juan Reyes Ortiz, de heridas en el ataque del ingenio Triunfo el 29 de diciembre, y Antonio Fava del Valle y Tomás Cortés, el 30 de heridas en la misma acción, y Ramón Llovent el 9 de enero, de enfermedad común, en Matanzas.

Soldados de infantería del Rey: Juan Cruz Océ, el 6 de enero, de heridas Juan Ruiz Huesca, el 2, del vómito; Nicolás Pastor, el 7, de enfermedad común, y Mariano Piñol, el 9, del vómito, en Colón.

Soldados de Cuence: Juan Díaz Fernández, el 4 de enero, de resultas de heridas en Colón. Soldado del escuadrón de Santiago: Manuel Sánchez Guerrero, el 8 de enero, de herida en el ingenio Lucía (Matanzas).

Soldado de Alfonso XII: José Juan Bonet, el 1 de enero, de enfermedad común, en Ciego de Avila.

Administración militar: soldado Emilio Fernández Rey, el 14 de enero, del vómito, en Ciego de Avila.

Soldado de Alfonso XIII, Vicente Roca, el 18 de diciembre, del vómito, en Vamba (Ciego de Avila); de Valencia, José Alonso Fañón, el 12, de resultas de heridas, en el campamento Dominguez; de San Quintín, Melquiades León, el 10 de enero, del vómito; de Mallorca, Antonio Claro; de Isabel la Católica, José Evillera, el 11, de enfermedad común, en la Habana; Cayo Bouza, el 18, de resultas de heridas; de Baleares, Jorge Argenti, el 12, de enfermedad común, en la Habana.

Cabo regimiento de Tarragona, José Minguez, y soldado de Luchana Esteban Casols, el 13 de enero, de enfermedad común, en la Habana.

Soldado de Córdoba Francisco Almazán, el 16 de enero, de enfermedad común, en el ingenio Luisa.

Cabo de ingenieros Baldomero Medrado, el 7 de enero; Tomás Gutiérrez, el 11, y Laureano Muñoz Carretero, el 14, en Veguitas; Vicente Escrivá Estruch, el 9 de diciembre, en la acción del Senado (Colón) de herida.

Sanitarios: Eduardo Orenes, el 31 de octubre del vómito, en Bayamo; Juan Losada, el 2 de enero, de idem, en Sancti Spiritus; Joaquín Sánchez Alarcón, el 11 de id., en Santa Clara.

Guerrilleros de caballería: Nicolás Ballona y José Rodríguez Cambo, el 16 de diciembre, de heridas, en la acción de Naranjo (Colón).

Marinero Francisco Abelera, el 6 de enero del vómito, en la Habana, y soldado de Infantería de Marina Manuel Velázquez, de enfermedad común, el 9 de enero, en la Habana.

Artillero Pedro Arepías, el 31 de diciembre.

Soldados de Cantabria: Domingo Mamet y

de Barbastro, Agapito Torralba, el 2 de enero; artilleros, Juan Fuentes y José Ramírez, el 3 todos del vómito, en Santa Clara.

Soldados de Simancas, José Sabaté, el 1 de enero, de Galicia, Salvador Bris, y de Cuence, Emilio Molero, el 2, de Borbón, Rafael Ceñizo; de Isabel la Católica, José Amado, y de María Cristina, Federico Marin López, el 3; de Miguel Pona, el 6, y de Orden público, Manuel Roca, el 2, de enfermedades comunes, en la Habana; de Zamora, Antonio Taboada, el 4, del vómito, en la Habana.

Artillero, Manuel Fernández Chacón, el 6, de enfermedad.

Soldado de Baeza José Carrasco, el 2, en Bucayito (Matanzas), de enfermedad.

De Tarragona: soldados Claudio Sánchez, el 4, del vómito, en Puerto Príncipe; Tomás García y José Rivera, de herida, en el potrero México (Puerto Príncipe), el 7 de Enero, y Fernando Moya el 10 en Puerto Príncipe, del vómito.

Cabo de Mallorca Rafael Muñoz y soldado Faustino Paris, el 7 y 2 de enero, del vómito en Puerto Príncipe.

Del regimiento de Asturias, sargento Juan Fuentes, el 7 de Enero; soldados Raimundo Losa el 1; Juan Sans Murugan y Nicolás Contreras el 9, y Angel Zamorano, el 10, del vómito, en Puerto Príncipe.

Soldado de Mallorca Ambrosio Gutiérrez, el 1 de Enero, de heridas, en Matanzas.

Soldado de León José Rubio, el 5 del vómito; soldado Cuba, Antonio Rubio, el 3, de enfermedad, en Firmeza.

En Veguitas: soldados de Isabel la Católica Melquiades Peña y Buenaventura Ferrer, el 3 de enero, del vómito, y Salvador Villanova, el 8, de enfermedad.

En Santa Clara: soldados de infantería de Marina Miguel Martínez Marcos, el 3 de enero, y Vidente Hito, el 4, del vómito. De cazadores de Barbastro, Mariano Ros y Claudio Nigero, el 5, del vómito. De América, Benigno González y Tomás Blasco, el 5 y 6, de enfermedad. De Barbastro, Eusebio Larios, el 6 de enero; Luis Ventura, el 7; Benito García, el 8, y Luis Estanislao, el 9, del vómito. De Alfonso XIII, Juan Terser, el 8. De San Quintín Juan Montel, el 7. De Cantabria, Domingo Montes, el 8, del vómito, y de Tetuán, Pablo Freibo, el 4, en Sancti Spiritus.

Soldados de la Habana: el 3, Francisco Gregorio Carbonell y Fortunato Rodríguez, el 7, del vómito en Holguín; de Sicilia: Leandro Gil Mora, el 7, del vómito en Holguín, y José Pomar García, del vómito, en el mismo punto.

Soldado de Mallorca Faustino Pares y cabo Rafael Muñoz, el 2 y 7, del vómito, en Puerto Príncipe, y de idem en el mismo punto el soldado de Tarragona Claudio Sánchez Luis.

Caballería: soldado de Pavia Félix Juan Vert, el 8, del vómito, y de Infantería de Cataluña Matías Martín y de Borbón Paulo González, del vómito, en Remedios.

Caballería, Pavia: soldado Juan Berna, 10 enero, y Juan Andren, 8 enero del vómito, en Remedios, y Carlos Verunt, de idem en idem.

Infantería: soldados de Vergara Antonio Serrano, 3 enero, vómito, Manzanillo; Isabella Católica: Andrés Arés, 4 enero, enfermedad común, Manzanillo; Segundo de la Unión; Salvador Mayor, 6 enero, vómito, Sagua la Grande; Galicia: Daniel Itada, 2 Enero enfermedad común, Sagua; Cantabria: Anterío Casanova, 3 enero, vómito, Sagua; Burgos: Esteban Rocafull, 3 enero, vómito, Sagua Navas; Ramiro Fernández, 6 enero, vómito, Sagua; Asturias: Anastasio Gutiérrez, 8 enero, vómito, Sagua y José Nobistondo, 10 enero, enfermedad común, Matanzas; María Cristina: Fernando Prieto, 3 enero, vómito, Matanzas; Puerto Rico: Juan Ballarmin, 5 enero, vómito, Nuevitás; Toledo: Juan Moya, 3 enero enfermedad común, San Luis; Baleares: Teodoro Reyes, 3 enero, vómito, San Luis; San Fernando: Bartolomé Lapuerta, 5 enero, vómito, San Luis.

Artillero de Plaza Eduardo Rossis, 4 enero, vómito, San Luis (Cuba).

Infantería: soldado de Asia Tomás Puig, 6 enero, vómito, San Luis.

Guardia civil: Felipe Rodano, 5 enero, vómito, Cauto.

Infantería: soldados de Talavera Juan Pérez Román, Ramón Fernández y José Munier, 5 enero, Baracoa, del vómito el primero y de enfermedades comunes los dos últimos; soldados de Constitución José Cerdán, 8 enero, Antonio Rosech y Domingo Gómez, 9 enero, vómito, Alto Longo; soldados de Toledo Pedro Pérez, 10 enero, vómito, Alto Longo.

Guardias civiles Lorenzo Peña, 11 enero, y Jaime Lumel, 16 enero, enfermedades comunes, Matanzas.

Infantería: soldados de Tarragona Lucas Ló-

pez, 13 enero, y Evaristo Gómez, 11 enero, vómito, Puerto Príncipe; soldados de Asturias Pablo del Pozo, 12 enero, y Eleuterio Lázaro, 15 enero, Puerto Príncipe.

¡Oh, qué gran país!

No es cosa de llevar el patriotismo hasta el extremo de no hacer uso de la Emulsión Scott como propone el gracioso periódico barcelonés *La Esquilla de la Torratxa*, ni tienen por qué arrancarse los dientes poseídos de fervor patrio, aquellos españoles que deban ese molesto é impertinente admiñículo de la boca al arte, reconocido por propios y extraños, de los dentistas norteamericanos. Pero ha llegado el momento de decir lindezas a los honrados matarifes de Chicago y de cantar las verdades al Tío Sam. Desde el viaje á América de Chateaubriand en el pasado siglo hasta *Outre Mer*, de Bourget, el más reciente é interesante libro escrito acerca de los Estados Unidos, no media un siglo, sino la diferencia enorme que existe entre una república á lo Cincinato, de puras costumbres, y un país de bárbaros ricachones adoradores del becerro de oro y enemigos de todo principio que no sea el egoísmo desenfrenado, entre aquel Washington que tenía por toda servidumbre una criada vieja y por todo lujo un cerrojo de la Bastilla, símbolo entonces de la tiranía, y estos presidentes que no se atreven á echar ese mismo cerrojo al Senado.

Aquellos huevos de la libertad que nacían en el pobre nido de los libertadores americanos, gracias al calor generosamente prestado por naciones que hoy no le merecen respeto, hanse convertido en orgullosas águilas de torpes garras y corvo pico. Por eso ha llegado el momento de recortárselas el plumaje y nadie como el mismo Bourget puede propocionarnos datos acerca de las lindezas que se pueden admirar en la vida del Norte de América. Su libro, justo es decirlo, contiene también alabanzas, pero no es ocasión de sacarlas á luz cuando los horteras del Senado norteamericano nos niegan hasta una historia gloriosa con cuyos desperdicios tendrían para llenar ocho siglos de la suya.

La vida en la ciudad americana asombra á Bourget por más que hace una pintura horrenda de la miseria en Nueva York, pero las costumbres del campo ponen el cabello de punta. En el Oeste la gente por su estupidéz y candor no se distancia mucho de aquellos salvajes Apaches, tios Sam primitivos, que vestían de riguroso taparrabos y usaban plumajes por sombrero. Los campesinos se disputan la tierra como las fieras en los primeros días del mundo. El robo está á la orden día y el asesinato es manjar vulgarísimo. La bebida llamada *levanta muertos* enciende á aquellos bárbaros Segismundos de tal modo, que de continuo disputan y se manchan de sangre. Al que cae muerto ó herido no le auxilian; por un poco de oro matan á mansalva, y el descubrimiento de una mina atraeles como á los lobos la carne. Los caballos sueltos y los bueyes en bandadas les proporcionan salvaje sport. Esos son los ciudadanos mil veces cantados como el porvenir de aquel país. Se les propondrá de un momento á otro para senadores y veremos si llega ocasión de declararles beligerantes.

En un cuento muy conocido de Edgardo Poe, el más original y encantador de los pocos escritores con que cuentan los norteamericanos, puede simbolizarse la idea que Bourget tiene del sistema educativo de los yankees. Un feísimo orangután, imitador de cuanto vé, aprende de su amo lo peor que de él aprender pudiera; á afeitarse. Es el bicharraco listo, sirve á la mesa, lava, limpia y hasta enseña los dientes de cuando en cuando: no tiene otro defecto que el de ser orangután. Así es que cierto día coge la navaja y asesina tranquilamente á su señor creyendo que le afeita: crimen bárbaro que da motivo después á un interesantísimo y novelesco episodio policiaco en el cual brilla el sinestiro ingenio de Poe. Los estudiantes americanos, esos jóvenes bárbaros, jugadores de *lowtenis* según frase de Mateo Arnol estudian la ciencia, cultivan el arte, leen cuanto se publica desde la última novela francesa hasta el más literario de los anuncios de Gerandel. Mas en esas magníficas Universidades, en esas escuelas de bachilleras y pedantescas *estudiantas*, en esas academias de cadetes que pasan el tiempo bailando rigodones, nada se deja á la inconsciencia, moldéase la inteligencia, se moldean las cabezas en las formas de hierro que usan los sombrereros para tomar medida é intentan «suprimir la mujer frívola y la mujer asceta» y extirpar el «misterio» del arte y de

la ciencia, no se consigue crear el arte americano y la literatura yankee.

Comprase el sentimiento, trafican con la inspiración, fabrican el verso y la prosa de receta, quieren estar á la última moda y cantan la canción llegada de París, pero acompañándola de insoportables organillos y atronadores pianos. El orangután de Poe aparece siempre, imitando lo inimitable, gesticulando cuando quiere ser gracioso y cometiendo bárbaros atropellos artísticos si por casualidad intenta ser original.

Pueblo soso por naturaleza el americano, su escasa vida cerebral y espiritual se refleja en la caricatura. Si es política, la grosería más arrastrada inspira al artista: tal ó cual político aparece manchado de lodo, ó envuelto en barro como delicado símbolo de las buenas costumbres de los heraldos de la civilización. El dinero y el amor son los temas preferidos. Pedro Diego de Marsilla, Romeo y Abelardo, se quedan Sherman, es decir, chiquititos, al lado de los sobrines de Sam.

—¿Vende tu padre el yate?—pregunta en cierta caricatura una señorita á otra.—No debe andar bien de cuartos ¿verdad?

—No muy bien.

—Entonces no es verdad que te casas.

—Me han dicho que estás enamorada de X, pregunta otra.

—¡Ojalá no es la cosa para tanto. Soy su prometida y nada más.

—¿Para qué llevan Vds. armas en ese barco?—pregunta Bourget á bordo de un yate.

—Por si vamos de viaje á China en donde hay piratas.

Con esto quiere simbolizar la manera que tienen de entender los yankees el sport. Pero con esas diversiones alternan otras inocentes, el *foot ball*, juego de dognitos educados para moderar los *prize fights*, espectáculo que consiste en romperse la cabeza á cachiporrados hombres y mozos y en ensangrentar el suelo á cada momento. El *boxeador*, ese bruto mezcla de matarife y de buey, es un personaje romántico, del cual se cuentan misteriosas leyendas, y el *lynchamiento* distrae ocios los más días. Si para alternar se quiere ir al teatro, allí rezan larguísima y monótona comedia, reducida á demostrar si conviene la bebida á tantos grados, ó si por el contrario debe rebajarse la fuerza alcohólica. Por lo menos para ciertos senadores convendría lo último.

Algunas líneas ha olvidado Bourget en su libro y con ellas sería completo. Un yankee fué á visitar la casa de un inglés. Todo era en ella lujo y comodidades que asombraban al tío Sam. Pero al llegar á cierto apartado camarín que en la gran república americana es hoy por hoy sinónimo de Senado, quedóse estupefacto el yankee al ver un retrato de Washington colgado de la pared. En nada se inmutó el Sherman de tanta: antes por el contrario, muy dulcemente le dijo:

—Admiro el confort de esta casa y más aquí que en ninguna otra habitación. Crea Vd., amigo, que no hay inglés, por duro que sea, que no se ablande al contemplar este retrato.

Léase español donde dice inglés y póngase España donde está escrito Washington.

RODRIGO SORIANO

En defensa de la industria de calzado

Los fabricantes de calzado de Barcelona, alarmados ante la competencia que los talleres presidiales hacen á aquella industria, han elevado una razonada exposición al Ministro del ramo, en súplica de que cese la principal causa de la crisis porque atraviesa tan importante fabricación.

Dicen los firmantes de la Exposición que después de estudiar todo el alcance del mal que aflige á la industria de calzado y de ver por qué medios pudiera extirparse ó por lo menos aminorar sus desastrosos efectos, se han convencido de que habían de ser inútiles cuantos esfuerzos hicieran en particular los industriales, si por parte del Gobierno no se ataca el mal de un modo decidido y completo, «como sería la prohibición de que los productos de los talleres de los penales surtieren el mercado nacional.»

Después de razonar su petición, fundándola en numerosos hechos concretos y gran copia de textos legales, acaban los exponentes por suplicar al ministro:

NOTICIAS

De las Provincias:

Por la Junta de Instrucción pública de Málaga se está formando expediente á los maestros del distrito de Vélez, que no pudiendo cobrar y para no morir de hambre tuvieron que abandonar sus escuelas.

Hace pocos días presentose un niño pequeño en una tienda de comestibles del Arco de Elvira (Granada) á comprar diez céntimos de aceite; pero el tendero rechazó la moneda de cobre que llevaba el muchacho por ser falsa.

Anteayer volvió éste á la citada tienda por un pan, y al dar los 35 céntimos de su valor, observóse que las siete perras chicas eran también falsas.

El industrial interrogó acerca de la procedencia de aquellas monedas al pequeño parroquiano, el que, con la candidez propia de su edad dijo que las hacía su padre. Entonces aquél denunció el hecho á la guardia municipal, y en su virtud, personáronse por la noche en la calle de Azacayas, núm. 31, domicilio de Vicente Agustín Padial, padre del mencionado niño, el cabo y guardia de dicho cuerpo Emilio Peñafiel y José Gozmán, sorprendiendo el Padial señalando los últimos detalles de una moneda con una lima.

Después de recogerle esta herramienta verificaron un escrupuloso registro encontrando la importantísima suma de 95 céntimos en diez monedas, las cuales remitieron, acompañadas del oportuno parte, al alcalde señor Gómez Tortosa, y al artista lo llevaron al arresto.

En un pozo del pueblo de Sedella ha aparecido el cadáver de Rafael Ramos Peña.

Se supona que murió violentamente. El juez de Torrox, en unión del médico Titular, se presentaron en el lugar del suceso, practicando las oportunas diligencias.

Dicen de Antequera que ha sido apedreado por algunos sujetos desconocidos el milagroso Señor de la Verónica, que tan antigua tradición tiene en aquella población, y que veneran cuantas personas transitan por aquel sitio.

La imagen, que después de rota la cristallera sufrió algunos desperfectos, se está retocando para ser colocada nuevamente en su antiguo lugar.

La guardia civil practica diligencias en averiguación de quiénes sean los autores de este brutal hecho que tanto ha indignado á los vecinos de Antequera.

En Alborea (Alicante), ha sido asesinado el juez municipal señor García Pérez, y herido gravemente un guardia del concejo que le acompañaba.

El juzgado del partido instruye las oportunas diligencias sumariales.

Con el objeto de arreglar el servicio de Correos y Telégrafos, ha llegado á Alcañiz (Teruel) el marqués de Lema.

Un obrero ha matado en Badajoz de una terrible puñalada en el vientre á un compañero suyo con quien tenia antiguos resentimientos.

Las populares fiestas de la Magdalena, que anualmente se celebran en Castellón, prometen verse muy animadas este año.

Ya ha terminado la instalación de casetas de la feria en la plaza del Rey D. Jaime.

Los estudiantes de la Escuela de Comercio de Alicante están organizando una función teatral, á beneficio de los heridos en la guerra de Cuba.

Admitida la dimisión que por motivos de salud presentó D. José Esteve, presidente de la Diputación provincial de Murcia, ha sido elegido para sustituirle el diputado D. Bartolomé Carles.

El mercado de vinos de Tudela (Navarra) se ve cada día más animado.

La exportación que de dicho líquido se hace, anima á los cosecheros al trasiego, con la esperanza de utilizar sus existencias al aumentar, como es seguro, el precio de las transacciones.

Se habla en Málaga de un lance de honor pendiente entre dos conocidas y distinguidas personas, á consecuencia de una discusión sostenida por ambos en un concurrido círculo.

Al pasar, en Málaga, por la calle del marqués de Larios varios marineros de la tripulación del transporte de guerra francés *Drome*, fueron objeto de una cariñosa ovación por parte del pueblo, para el cual no ha pasado inadvertido que la nación francesa simpatiza con nuestra causa.

El conocido escritor taurofilo D. Eduardo Raggio, que pasaba por dicho sitio, obsequió á los marineros franceses con ricos habanos.

Una casa comercial inglesa ha contratado con otra de Córdoba la adquisición de 84.000 arrobas de aceite.

El Sr. Llorens ha enviado á D. Carlos la primera bala disparada con el fusil inventado por el diputado carlista.

El Pretendiente la ha hecho montar en oro y la lleva como alfiler de corbata.

En Cáceres existen en la actualidad más de quinientas personas atacadas del trancazo.

Se ha dictado auto en la causa instruida por retrasos contra varios empleados de la delegación de Hacienda de Caenca.

La Sala ha sobreseído libremente respecto del inspector, del interventor, y oficiales señores Moreno y Soler, procesados provisionalmente, y ha abierto juicio en cuanto á 26 procesados, tres de los cuales son empleados, uno alcalde, otro recaudador y los demás agentes ejecutivos.

A Santiago ha llegado una peregrinación organizada por el señor Cura Párroco de Arca Arzua, con objeto de implorar del Apostol Santiago el triunfo de las armas españolas en el teatro de la guerra.

En la santa iglesia catedral se ha celebrado una solemne rogativa, á la que han asistido más de 50 parroquias de la mencionada localidad. Los peregrinos, en número de 10.000 entraron en la población cantando salmos alusivos á tan solemne acto.

La distinguida poetisa sor María de los Angeles, religiosa del convento de *Sancti Spiritus* de Sevilla, acaba de publicar un precioso drama sacro titulado *El mártir de la Eucaristía*.

Es este drama una nueva muestra de las altas dotes poéticas que adornan á su autora, cuyo nombre ocupa en nuestra literatura religiosa muy eminente lugar.

El *mártir de la Eucaristía*, elegantemente editado por la Sociedad de San Francisco de Sales de Madrid será de seguro muy bien acogido por el público.

Ha fallecido en Belalcázar (Córdoba) el ex-diputado á Cortes don Andrés García Gómez de la Serna.

El marqués de Berges, impulsado por su ardiente patriotismo, ha dirigido una carta al ministro de la Guerra, ofreciéndose á servir en la Península como soldado, costeándose de su bolsillo particular armamento, vestuario y equipo, y sosteniéndose por su cuenta, dando así ejemplo, para que siguiéndole otros en su nobilísimo propósito pudiera el Gobierno contar si necesitaba enviar á campaña todo el ejército de primera línea, de tropas que guarnecen las poblaciones sin hacer gasto alguno al Estado que podría así dedicar todos los recursos de que dispusiera para emplearlos en el sostenimiento de la guerra.

En Arce, un minero llamado Amador Noreño, de 26 años de edad, que iba subido en un tren de los destinados á la conducción de mineral de las minas de los señores Chaverri y Compañía, tuvo la desgracia de caerse y que una rueda le fracturara el cráneo, dejándole muerto en el acto.

Los Estados Unidos no tienen consulado en Córdoba. Los vicecónsules que en dicha capital representan á varias repúblicas americanas, están resueltos á hacer dimisión de sus cargos en caso de que las repúblicas por ellos representadas simpaticen con las Cámaras de Washington en su actitud para con los insurrectos cubanos.

En el convento de reverendas madres de la Enseñanza de San Fernando, han tomado el hábito de religiosas las señoritas María Luisa Colombo y Austrán y Casimira Reparaz.

La primera es hija del general de infantería de Marina y concejal del Ayuntamiento señor Colombo (don Leopoldo).

Los maestros de Casabermeja han ido á Málaga para exponer al señor gobernador que continúan sin cobrar y muriéndose de hambre.

Dicen de Madrid que fué substituido el personal femenino al servicio particular del Rey, por los consiguientes criados, ayudas de cámara, etc.

A nuestros lectores

No usar cristales porque queman y debilitan la vista; los de *Roca* la conservan y mejoran.

Veán los anteojos de *Roca Precisión* que expende Mr. Dubosc, óptico en la exposición de los *Diamantes Americanos* situada en la Plaza del Mercado; dichos nuevos cristales han sido reconocidos por los mejores Doctores y Oculistas de Madrid, como que son los que más conservan la vista, por tener su foco visual en toda la superficie del cristal. Damos estos datos con gusto para que nuestros lectores no echen á perder sus vistas y puedan adquirir buenos anteojos, mientras dicho establecimiento permanezca en ésta.

Se gradúa la vista gratis para poder dar á cada uno el grado que le corresponda.

De la Capital:

El día 11 del próximo mes de Abril tendrá efecto á las doce de la mañana en el salón de actos públicos de la Excma. Diputación provincial la subasta para la ejecución de las obras de albañilería necesarias para habilitar en el edificio del Hospital las salas del segundo piso del departamento lindante con la calle de la Concepción, obras que consisten en la reforma de aberturas, forjado de pisos, construcción de bovedillas, pavimentos, tabiques, guarnecido de paredes y cielos rasos y colocación de los cercos de carpintería y rejas.

Las proposiciones que contengan una cantidad mayor de 3.592'66 pesetas serán desechadas.

Por el ayuntamiento de Alayor se cita á los mozos Jorge Orfila Moll y Juan Moll Carreras, que tiene respectivamente los números 3 y 16 del alistamiento en el actual reemplazo, los cuales no se presentaron en el acto de clasificación de soldados que se verificó el día 9 de Febrero último, para que comparezcan inmediatamente ante el alcalde presidente de la nombrada corporación bajo apercibimiento de mayores responsabilidades en caso contrario.

En la alcaldía de Selva el día 24 del actual se celebrará la última subasta de 60 pinos, 150 estereos de leña gruesa y 800 id. de menuda, señalados en el sitio La Violta del encinar, de la Comuna de Caimari, bajo el tipo de 525'60 pesetas.

Se nos ha remitido un ejemplar de la «Memoria leída en la Junta General celebrada por la Asociación de Beneficencia, Caja de Ahorros y Montepío de Manacor, celebrada el día 1.º del actual, bajo la presidencia del Reverendo Sr. D. Rafael Ignacio Rubí, cura arcipreste.

Esta sociedad fué fundada en 1.º de Julio de 1895, de modo que al finalizar el año pasado no contaba más que seis meses de existencia. Durante ellos se verificaron 96 imprecisiones en la Caja de Ahorros, que importaron 10.112'52 pesetas y se formalizaron 218 préstamos, que importaron 11.245'50, habiéndose cancelado 42 por valor de 2.723 pesetas, quedando existentes en 31 de Diciembre 176 préstamos cuyo valor asciende á 8.522'50 pesetas.

Se han remitido con fecha 11 del corriente á los alcaldes de los pueblos de esta provincia desde el Gobierno civil, los modelos necesarios para atender al servicio demográfico sanitario, durante el primer semestre del año actual, debiendo aquéllos acusar recibo á dicho centro y enviar los estados correspondientes á los meses ya finidos, á fin de ponerse al corriente en este servicio, que procurarán cumplir en adelante con toda puntualidad.

Entre las numerosas víctimas que el sarampión está causando en la infancia, debemos lamentar la de la niña Margarita de Oleza y Frates; nieta de nuestro respetable amigo don Antonio Frates, á quien enviamos el testimonio de nuestro sentimiento para que lo trasmita á su distinguida familia.

Con objeto de que el juicio de exenciones de los mozos pertenecientes al alistamiento del corriente año se verifique ante la Comisión provincial con la debida puntualidad y en los plazos prefijados, dicha corporación publica las correspondientes prevenciones en el periódico oficial, de las cuales conviene se enteren todos los interesados.

Por el agente ejecutivo del partido de Manacor se sacan á la venta por primera vez en subasta pública 56 fincas para responder de los débitos que sus respectivos dueños tienen por falta de pago por la contribución territorial, observándose que la valoración dada á las expresadas fincas es de tal naturaleza que una de ellas, que consta de TREINTA Y SIETE cuarteradas, tres cuarterones y cincuenta y dos destres tierra de cultivo, sale á subasta por el tipo de 3.026'66 pesetas, esto es, á razón de unas OCHENTA pesetas por cuarterada.

Ha sido declarado prófugo por el ayuntamiento de Sóller el mozo Cristóbal Ferrer Rullán, recluta del reemplazo de 1894, por no haberse presentado á la concentración ordenada para su destino á cuerpo. Con este motivo por la alcaldía se le cita y emplaza para que comparezca inmediatamente, bajo apercibimiento de mayores responsabilidades si no lo verifica.

Por el anuncio titulado «Gran Regalo» que en lugar correspondiente de este periódico, se publica hoy, nuestros suscritores, se habrán enterado de las condiciones que se señalan para poder adquirir la notable Oleografía que representa la «Mater Dolorosa» copia de un notable cuadro pintado por Gimeno Regnier.

La acreditada Sociedad de Artistas Españoles, que hace algunos años dió á conocer sus notables producciones, ofreciéndolas por medio de cupón, á una décima parte de su valor intrínseco, ha obtenido un nuevo triunfo con la oleografía que hoy ofrece.

Por el representante de dicha Sociedad Don Juan Oliver y Soler podrán nuestros suscritores adquirir esta notable obra, en la que tan magistralmente se halla representada la «Mater dolorosa».

Se nos suplica la inserción de las siguientes líneas:

A los herniados (trençats)
Después de muchos años de padecer de doble hernia y tenido en peligro muchas veces la vida por no haber podido hallar ni en Barcelona ni en París un ortopédico capaz de hacerme un bragero ó aparato que me la contuviese me ha deparado Dios la suerte de encontrar á Pedro Juan Fallana modesto menestral de esta ciudad, que vive en la calle de la

«Que se sirva disponer que los talleres de los presidios no puedan en ningún caso surtir con sus productos el mercado público nacional, debiendo estos ser destinados al consumo de los establecimientos del Estado, sin perjuicio de que puedan concurrir con la industria libre á los concursos ó subastas para los servicios públicos. Con la adopción de esta sola disposición de conformidad con el espíritu y letra de la legislación vigente, los que suscriben entienden que se habrá conseguido dar solución al problema que preocupa á todo un ramo industrial, tan importante como el calzado, que á tanta altura ha sabido colocarse en España, donde tanto escasean por desgracia las iniciativas industriales.»

Pi y las elecciones

El apóstol negado por gran parte de su grey dirige su voz á los federales desde *El Nuevo Régimen*, con ocasión de la convocatoria de Cortes nuevas.

«Se ha convocado Cortes nuevas. Debemos acudir á las urnas.

Si tenéis en vuestros distritos candidatos propios y esperanzas de éxito, votadlos sin perdonar medio que conduzca al triunfo. Si no los tenéis y no hay partidarios de la República unitaria, votadlos también para que no os acuse de intransigentes ni de republicanos tibios. A los que no debéis nunca votar ni consentir que los correligionarios voten es á los adeptos de la Monarquía, sean liberales, sean conservadores. ¿No son acaso todos lo mismo?

Ya que os decidáis á votar candidatos propios, escojedlos entre hombres de conocida ilustración y de probada entereza. No os muevan á designar las privadas afecciones; muévao solo el amor á nuestros ideales, el interés del partido y el porvenir de España.

Estamos en momentos difíciles. Hoy más que nunca es necesaria la presencia de los republicanos en las Cortes. Fueron en Inglaterra los radicales, sobre todo los radicales jóvenes, los que en una situación análoga pusieron fin á tres guerras declarando independientes las colonias de la América del Norte.

Luchad. La lucha es la vida, la inercia es la muerte. Congregados hoy por los comicios, congregados estaréis en mejores días para las santas lides en que tarde ó temprano habrá de decidirse la suerte de la patria.

Vuestro correligionario, *F. Pi y Margall*.

La beligerancia

Un recuerdo histórico

Dice *La Correspondencia de España*:

«Durante la anterior insurrección cubana, y cuando ésta se hallaba en su apogeo, ocurrió con los Estados Unidos un incidente muy digno de recordarse.

Era ministro de Estado interino D. Manuel Becerra, por haber salido á tomar aguas el que lo era en propiedad, D. Manuel Silvea.

El ministro de los Estados Unidos Sr. Sickles, presentó en el ministerio de Estado una nota en la que se decía que, «si España no abolía en un plazo determinado la esclavitud en Cuba, el gobierno de Washington reconocería la beligerancia de los insurrectos cubanos.»

La nota era algo escueta.

El Sr. Becerra contestó inmediatamente al Sr. Sickles, diciéndole:

«El ministro de Estado de España es más abolicionista que el gobierno de los Estados Unidos, pero el gobierno español no admite imposiciones de nadie, y abolirá la esclavitud de Cuba cuando lo crea oportuno y conveniente.

»En consecuencia le doy á usted veinticuatro horas de término para retirar la nota presentada, bien entendido que, si pasado este plazo no la ha retirado, se le darán los pasaportes, y España declarará la guerra á los Estados Unidos.»

Inmediatamente el Sr. Becerra pidió que se celebrara Consejo de ministros, y ante él propuso que, para el caso de que el Sr. Sickles no retirase la nota que ofendía á España, el Gobierno debía ordenar enseguida se dirigiese la escuadra española á bombardear los puertos de la Unión.

«De aquí á dos meses—añadió el Sr. Becerra—no sé lo que sucederá; si este caso llega ya veremos lo que hemos de hacer; pero en ese plazo tenemos tiempo para arruinar el comercio de los Estados Unidos, y estoy seguro que, antes que esto suceda, el Gobierno de Washington pedirá la paz.»

El Sr. Topete (ministro de Marina) dijo:

«No tengo más que una condición que poner á lo propuesto, y es; que yo he de mandar la escuadra.»

«—Y yo pienso ir en ella—replicó el señor Becerra,—pues no me parece honrado proponer que otros corran riesgos, sin participar de ellos el que los propone.»

No hubo necesidad de nada de esto: el señor Sickles retiró la nota antes de las veinticuatro horas.

Misión núm. 82, entresuelo, el cual acaba de hacerme uno tan bien ideado como sencillo con supresión de toda clase de hierros ni tornillos, que me retiene por completo las hernias, apesar de ser en extremo voluminosas; que me permite dormir con él sin impedirme en nada, y que puedo hacer toda clase de ejercicios sin peligro de ninguna especie. Por su resultado se puede decir que es la perfección de la idea. En una capital de mayor importancia sería grande su resonancia y se le daría sin duda privilegio de invención. Así al menos lo han confesado después de examinarlo los médicos Don Julián Alvarez y Don Jaime Piña.

Su coste es tan módico como sencillo el aparato.

Para satisfacción del modesto artesano constructor, y para bien de la doliente humanidad herniada, hago gustoso esta manifestación.

Palma 11 de Marzo de 1896.—Federico Alabern, Monjas 25.

Recuerdos mallorquines

Día 13 de Marzo
1644

Terminando la procesión en la Catedral, que sería cerca de la una de la noche, estando de vicario general Don Juan de Son Arrosa, y Juan Buells, con dos antorchas encendidas y hablando con las criadas del dicho Don Juan, tiraron un trabuazo al Buells con cinco balas, de cuyas heridas murió. Apesar de haber mucha gente no se hirió a otra persona; fueron presos el fiscal delegado y su hijo.

1676

Es ahorcado un famoso bandido por haber quebrantado su condena.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Continuarán en la Merced; exposición á las seis y media. Por la noche, continuación de la novena en honor de San José, con sermón por el Rvdo. P. Tomás Viñas, escolapio y la reserva.

Otras funciones

En San Francisco, por la noche, el ejercicio de Felicitación Sabatina.

Visita á la Corte de Maris

A la Virgen del Carmen, en las Teresas.

TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

Ataques de los insurrectos

Madrid 12 á las 1'20 t.

Los insurrectos atacaron nuevamente el manicomio que está diez minutos de la Habana y tirotearon el acueducto de Vento. Nuestras tropas los rechazaron valientemente.

Asaltaron con facilidad la vereda nueva de la Habana, quemaron la iglesia, destruyeron el cuartel de la guardia civil é incendiaron despues el poblado de Malasaguas.

Ante el tribunal

Madrid 11 á las 1'40 t.

Nueva York.—Hoy han comparecido ante el tribunal Calixto Garcia y otros muchos de los que se hicieron prisioneros cuando el naufragio del vapor *Bermuda*, y afirmaron que son inocentes del delito de violación de la neutralidad.

La vista del proceso tendrá efecto el día 23 y se les ha exigido la fianza en 2.500 pesos.

Don Manuel Villalonga y Boneo
Primer Teniente del arma de Caballeria, falleció en Figueras el día 8 del actual, á las tres de la madrugada.

Q. E. P. D.

Su esposa, hijo, padres, padres políticos, hermana, hermanos políticos, tios, primos, sobrinos y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos se sirvan asistir al funeral que en sufragio del alma del finado se celebrará en la iglesia de San Francisco, el sábado 14 del corriente mes, á las diez y media de la mañana.

No se invita particularmente.

«El País»

Madrid 12 á las 1'45 t.

El País dice que es imposible consentir que los yankees vayan á Cuba á enterarse de la insurrección, á ver nuestros buques y el desembarco de las tropas, pues contamos con medios para impedirlo. Si los policías de Washington van á Cuba, añade, tratéseles á degüello; no merecen que se los mate con la bala del fusil sino con el vil cuchillo de un matarife.

Consejo de Ministros.—Fallecimiento.—Nuevo senador.

Madrid 12 á las 1'50 t.

En el Consejo de Ministros celebrado hoy el señor Cánovas manifestó á sus compañeros de gabinete que había recibido particularmente buenas noticias de Washington.

En breve se abrirán las Universidades en vista del giro satisfactorio que toman las cosas.

Ha fallecido en el Ferrol el vice-almirante Tudela.

Se ha nombrado senador vitalicio al teniente general Despujols.

Nombramientos

Madrid 12 á las 2'15 t.

Con motivo de la vacante que deja el vice-almirante Tudela ascenderán: á vice-almirante el señor Sanchez Ocaña; á contralmirante el señor Pelayo Llanés; á capitán de navio de primera clase el señor Pilon; á capitán de navio el señor Lasquetty; á capitán de fragata el señor Garcia Quesada.

Se cree que el mando del Ferrol se lo encargarán al señor Sanchez Ocaña.

Retroceso.—Encuentro

Madrid 12 á las 4'30 t.

Un telegrama particular recibido de Cuba dice que los cabecillas Lacret y Quintin Banderas y otras partidas han retrocedido á los límites de las provincias de la Habana y Matanzas huyendo de nuestras columnas.

El batallón de Almansa tuvo un encuentro con los insurrectos haciéndoles siete muertos y muchos heridos que retiraron.

En el castillo del Morro se encuentran actualmente el cabecilla Inglesito 110 prisioneros procedentes de las Villas.

Noticias de la guerra

Madrid 12 á las 7'15 n.

Un telegrama particular dice que Má-

ximo Gómez permanecerá por ahora en los límites de la Ciénaga con objeto de organizar partidas volantes que interrumpan la comunicación de nuestras fuerzas.

Los insurrectos han causado nuevos destrozos en Pinar del Río, incendiando la refinera de azúcar de Regla.

Nuevas guerrillas persiguen el bandillaje.

Conferencia

Madrid 12 á las 8'30 n.

El Ministro de Hacienda, señor Navarro Reverter, ha conferenciado durante tres horas con el Gobernador y los consejeros del Banco de España, con objeto de tratar de los medios más adecuados para arbitrar recursos con que hacer frente á las circunstancias.

Fueron estudiadas diferentes soluciones.

Es posible que sea consolidada parte de la deuda flotante.

Menchets

Ultimas cotizaciones

FACILITADAS POR LA CASA FUSTER

VALORES LOCALES

Crédito Balear.	68 00
Cambio Mallorquín	7 00
Fomento Agrícola	67 00
Ferro-carriles de Mallorca	32 50
Alumbrado por Gas	115 15
Salinas de Ibiza	190 00
La General Mallorquina	00 00
Bonos municipales	00 00
La isla Marítima	49 00
Banco de Préstamos y Caja de Ahorros	0 00

VALORES PUBLICOS

Madrid 11 de Marzo á las 4 t.

4 por 100 interior perpetuo	63 50
4 por 100 exterior perpetuo	74 55
4 por 100 amortizable	76 40
Cubas	86 40
Cubas nuevas	73 50
Banco de España	365 00
Tabacos	191 25
Francos	00 00
Libras	29 70

Barcelona 0 de Marzo á las 4 t.

4 por 100 interior	00 00
4 por 100 exterior	00 00
4 por 100 amortizable	00 00
Cubas 86	00 00
Coloniales	00 00
Nortes	00 00
Francia	00 00
Madrid	00 00
Paris	00 00
Renta francesa	00 00
Londres	00 00

Sociedades y Corporaciones

Ferro-carriles de Mallorca

A partir del martes 10 del actual se verificará en las Oficinas de esta Compañia todos los martes, jueves y sábados, desde las diez de la mañana á la una de la tarde el pago del dividendo activo de 9 pesetas por acción, acordado por la Junta General.

Palma 9 de Marzo de 1896.—Por la Compañia de los Ferro-carriles de Mallorca.—El Director General, Guillermo Moragues.

Pasatiempos

Preséntase una jóven en una librería de lance y dice:

—Quisiera un Manual de correspondencia amorosa.

—Aqui tengo uno con muchos modelos, nuevos, pero faltan las primeras páginas.

—No importa. Me basta con el final, pues lo que yo necesito son las cartas de ruptura.

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos:
Día 10.—Varones 5.—Hembras 1.

Matrimonios:
Día 10.—Ninguno.

Defunciones:
Día 12.—Antonio Covss Reus, viudo, 73 años, c. del Sol, endocarditis reumática.

Miguel Adrover Bestad, 2 años y medio, c. de Cerebros, sarampión.

Francisco Martínez Canals, 26 meses, c. de S. Agustín, sarampión.

Luis Engroñat Gelabert, 10 meses, c. de San Elías, bronquitis.

Antonio Torres Deyá, 6 meses, c. de San Bernardo, bronquitis.

Rosa Esteva Coll, casada, 40 años, c. de San Miguel, eclampsia.

Catalina Perelló Estelrich, casada, 3 años, c. de la Torre del Amor, endocarditis.

Hospital provincial:
Día 12.—Entradas, 5: 3 varones y 2 hembras.—Altas, 3: 2 varones y 1 hembra.—Defunciones, 1 varón.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol.

Estado de la atmósfera.—Despejada, hay cirrus.

Id. del horizonte.—Muy calmoso.

Dirección del viento.—Tercer cuadrante flojo.

Estado de la mar.—Rizada del viento.

Buques á la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Vigia de Porto-pi.—Ninguna.

Incidencias.—Había mucha calma en el horizonte, el cielo se mantenía despejado, la mar llana y la ventolina al N. E. al orto. Se quedó calma á las ocho, á las nueve y media estaba entablado el embate del tercer cuadrante que fué refrescando á medida que el sol se elevaba; á la caída de la tarde abonanzó y al ocaso soplabá del mismo punto flojo.

Noticias.—Entradas no las hubo, salió el vapor *Cabrera* para el puerto de su nombre.

Buques fondeados:
Día 12.—Laud español *San Buenaventura*, de 10 ton. matrícula de Palma, cap. D. J. Cañellas, con 4 trip. y lastre. De Andraig.

Buques despachados:
Día 12.—Corbeta rusa *Luinde*, de 311 ton., matrícula de su nación, cap. D. Mr. Kkrssman, con 8 trip. y lastre. Para Roua.

Mataderos:
Día 11.—*Seis sacrificadas para el abasto público.*—Bovinos, 0.—Vacas, 1.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terminos, 1.—Carneros, 1.—Ovejas, 3.—Borregos, 0.—Corderos, 73.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabríos, 0.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.

Volateria.—Gallos, 43.—Pollos, 35.—Gallinas, 85.—Pavos, 2.—Pavas, 5.—Palomas, 0.—Patos, C.—Ocas, 0.—Conejos, 6.

Subasta voluntaria

El día dieciséis del actual á las 11 de la mañana y en el despacho del Notario D. José Socías se subastará un predio de 131 hectáreas, 79 áreas, 90 centiáreas, ó sean 185 cuarteradas, 2 cuarterones, 14 destres, con casa rústica y dos molinos harineros, situado en esta isla, adjudicándose á voluntad de su dueño al mejor postor si acomoda la postura.

Los títulos de propiedad estarán de manifiesto en la expresada notaría y el rematante deberá satisfacer todos los gastos de la escritura de traspaso, incluso los de la matriz, sin que deba rebajarse del precio del remate, los capitales de los censos que acaso gravaren la finca. 4-1

Venta.

Por tener que ausentarse su dueño, se vende una casa de mucha capacidad y reúne todas las comodidades apetecibles, tiene jardín, fuente y pozo, con un magnífico estable con ganado vacuno y cabras, tanto se vende con el ganado como sin él.

Para más informes dirigirse á su dueño que reside en la misma calle de Murillo, números 34 y 36, en Santa Catalina. 4-4



Ferro-carriles de Mallorca

Servicio de trenes que rige desde el 29 de Octubre

De Palma á Manacor y La Puebla, á las 8'19 mañana, 2'15 y 5 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma y La Puebla, á las 6 y 11'45 mañana y 5'30 tarde.

De La Puebla á Palma y Manacor, á las 6'27 mañana, 12'15 y 5'45 tarde.

Palma 20 de Octubre de 1895.—El Director General, Guillermo Moragues.



Vapores

Correos

Salidas

Lunes 2 tarde, para Barcelona (vía Sóller).

Martes 5 tarde, para Barcelona (directo).

Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde para Mahón (vía Alcudia).

Jueves ninguna.

Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo).

Sábados 9 mañana para Ibiza y Alicante.

Domingos 2 tarde, para Barcelona (vía Alcudia).

Entradas

Lunes 10 mañana, de Barcelona (vía Sóller), de Mahón (vía Alcudia).

Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante.

Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo).

Jueves 10 mañana, de Barcelona (vía Alcudia).

Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia.

Sábados 9 mañana, de Barcelona (directo).

Domingos ninguna.

Servicio directo entre Mallorca y Menorca

De Palma para Mahón, los sábados cinco tarde.

De Mahón para Palma, los martes cinco tarde.

Férias de Mallorca

Abril: Domingo 26, Sta. María. *Mayo:* Domingo 3, Sinen (Fira de Maig). Jueves 7, Inca (Dijous bó). Domingo 10, Sóller y Felanig. Domingo 17, Sancellas. Domingo 30, Manacor y Binisalem. *Julio:* Lunes 20, Felanig. Sábado 25, Manacor. *Agosto:* Domingo 16, Sinen. Viernes 28, Felanig. *Septiembre:* Domingo 20, Manacor. Domingo 27, Felanig. Martes 29, Lluchmayor. Miércoles 30, Lluchmayor, *firo Octubre:* Domingos 4, 11 y 18, Lluchmayor. Domingo 25, Inca y Felanig. *Noviembre:* Domingo 1.º y 8, Inca. Viernes 13, Lapuebla. Sábado 14, Alcudia. Domingo 15, Muro y Pollensa. Jueves 19, Inca (Dijous bó). Domingos 22 y 27, Binisalem.

Mercados de Mallorca

Se verifican todas las semanas el lunes, en Manacor; el martes, en Montuiri; el miércoles, en Sinen; el jueves, en Inca; el sábado, en Palma; el domingo, en Binisalem, Pollensa y Sancellas.—En Palma, siendo fiesta mayor el sábado, se traslada al viernes anterior, y siéndolo el jueves se traslada al miércoles el de Inca, lo mismo que en la Semana Santa. El martes de esta misma semana hay mercado de ganado lanar en Binisalem. Los jueves anterior, intermedio y posterior á los días en que celebra feria la villa de Inca no hay mercado.

Puntos de parada y horas en que salen las diligencias correos de esta capital para los pueblos del interior de la isla.

Pueblos	Puntos de parada	HORAS	
		Salida	Llegada
Andraig . . .	Pelaires 98.	2 tarde	7 mañ*
S' Arracó . . .	Pelaires 98.	2	7
Capdallá . . .	Santacilia.	2	8
Calviá . . .	Santacilia.	2	8
Esporlas . . .	P. del Olivar.	2	9
Establiments . . .	P. del Olivar.	2	9
Estalenchs . . .	P. del Olivar.	2	9
Banyalbufar . . .	P. del Olivar.	2	9
Puigpunyent . . .	P. del Olivar.	2	9
Valdemosa . . .	S. Miguel 84.	2	8
Deyá . . .	S. Miguel 84.	2	8
Sóller . . .	S. Miguel 80.	2	8
Bunyola . . .	S. Miguel 80.	2	8
Lluchmayor . . .	Bauló 6.	2	8'30
Santanyi . . .	Bauló 6.	2	8'30
Campos . . .	Bauló 6.	2	8'30
Sancellas . . .	P. de S. Ant.	2	8'30
Sta. Eugenia . . .	P. de S. Ant.	2	8'30
Felanig . . .	Mercadal 18.	2	6 mañ*
Algaída . . .	Mercadal 18.	2	6
Montuiri . . .	Mercadal 18.	2	6
Porreras . . .	Mercadal 18.	2	6

Hojas del Calendario

MARZO	MARZO
Luna nueva el 13	Luna nueva el 14
Cuarto creciente el 21	Cuarto creciente el 21
Sale el sol á las 7'03	Sale el sol á las 6'14
Pónese á las 5'26	Pónese á las 6'06
HOY	MAÑANA
13	14
1314—Suplicio de Santiago Molay, gran maestre del Temple	1696—Muere el emite juriscónsul Juan Domat
VIERNES	SÁBADO
72 Stos. Lean- 294 dro arzobispo, Rodrigo y Sta. Eufrasia virgen	73 La Traslá- 293 ción de Sta. Floriana virgen y Santa Matilde

Ultimas Noticias

DE LA TERCERA EDICIÓN DE AYER

De la Capital:

En el cuartelillo de la guardia municipal se halla depositado un vestido de niño que fué encontrado en la vía pública.

La Alcaldía ha impuesto hoy una multa de cinco pesetas á cada uno, de dos sujetos que esta mañana hacían reñir dos perros de presa en las inmediaciones de la puerta de San Antonio.

Un matrimonio mal avenido que anoche promovió un fuerte altercado en la calle de la Calatrava, ha sido hoy amonestado por la Alcaldía.

Por la guardia municipal fué ayer encerrado en el depósito de Capuchinos un individuo que en completo estado de embriaguez maltrataba de palabra y obra á su esposa.

Esta mañana se han trabado de palabras en la plaza de Abastos una revendedora y un payés, teniendo que intervenir la guardia municipal.

Un telegrama recibido por la empresa de vapores La Islaña, anuncia que el vapor *Unión* ha llegado sin novedad al puerto de Valencia, esta mañana á las seis.

Servicios prestados por la guardia civil:

Teniendo conocimiento la del puesto de Santa Margarita de que había sido sustraído de una casa de la villa de María un saco conteniendo unos 13 kilogramos de harina, se puso á practicar las diligencias necesarias para descubrir el autor, las cuales dieron por resultado la detención de un sujeto que como presunto autor del hecho fué puesto á disposición del Juez competente.

Por la del puesto de Binisalem fué denunciado al Alcalde de aquella villa un individuo quien sorprendió apacentando sus ganados en una propiedad ajena.

TELEGRAMAS

Una venta.—Otra ofensa.

Madrid 12 á las 9:30 m.

Newyork.—Se ha vendido en cincuenta duros un lote de las obligaciones del Gobierno cubano insurrecto que valía 50.000 duros, cuyos intereses son pagaderos cuando se reconozca la beligerancia.

Los estudiantes de Lintronen (Netrasca) han quemado una bandera española.

Noticias de Cuba

Madrid 12 á las 10 m.

Un telegrama particular recibido de Cuba dice que los fuertes chubascos dificultaron el movimiento de nuestras columnas contra las partidas que se dirigían á Cienfuegos.

El contralmirante Navarro regresó á Cortés para girar una visita de inspección; conferenció con el general Weyler acerca de lo que sucedería si nuestros barcos echasen á pique otras embarcaciones de los rebeldes.

A bordo del *Venadito* hay bastante vomito.

Aumentan los incendios en Matanzas y Pinar del Rio.

La causa que se instruye contra el cabecilla Cepero ha pasado á informe de la Audiencia de Santa Clara.

Es posible que el enemigo inicie un retroceso hacia la Habana.

Siguen persiguiendo á las columnas de Antonio Maceo y Máximo Gómez las columnas de los generales Arolas, Prats, Viñña, Luchan, Molina y otros.

La prensa

Madrid 12 á las 10:40 m.

La prensa se felicita de que las Cámaras de Washington hayan aplazado la discusión acerca del reconocimiento de la beligerancia. Al mismo tiempo aconseja mucha previsión, porque es muy posible que el asunto pueda resucitar el día menos pensado, llevándonos de nuevo á un terreno lleno de sobresaltos é inquietudes. La mayoría de los periódicos opina que debe fortalecerse la acción militar en Cuba.

También son partidarios de que cesen las vacaciones en las Universidades y se abran las clases.

En Washington.—Sesión del Senado.

Madrid 12 á las 12 t.

" " 12:10 "

" " 12:15 "

Las noticias recibidas de Washington dicen que la sesión del Senado tuvo efecto

con igual concurrencia que en los días anteriores, sin embargo de que los ánimos aparecen menos excitados.

El senador Allen presenta una proposición pidiendo que el presidente de la república ordene una investigación rápida y minuciosa acerca de la forma en que se hace la guerra de Cuba, escudriñando si en la campaña se respetan las reglas propias de los pueblos cultos, ó si cualquiera de las partes combatientes se entrega á crueldades y rigorismos excepcionales en especial contra las personas que no toman parte en la insurrección.

Se destinan diez mil duros á los gastos que ocasione esta información y se acordó que pasara el asunto á la comisión de relaciones exteriores.

Hoar defiende la proposición pidiendo que se aplaze hasta el seis de Abril el debate acerca del informe emitido por la comisión mixta. Se muestra partidario de las ideas que predominan en el Senado á favor de un pueblo que lucha contra sus opresores, pero cree necesaria la calma y añade que las chillerías de Washington han motivado las manifestaciones ocurridas en España. Lamenta que la juventud española haya cometido indignidades con la bandera norte-americana, mientras nuestro representante señor Dupuy de Lome rompía la corrección diplomática haciendo un llamamiento en forma irregular. Dice que el Senado debe resolver la cuestión con la calma y dignidad propias de un gran pueblo. La cuestión de la beligerancia debe fundarse en hechos y aquí solo se han oído frases, hoy de Morgan arrojando la espada á España, y mañana de Sherman leyendo un libro desautorizado.

Shermann y Morgan protestan vivamente de los conceptos y alusiones del senador Hoar; y éste termina aconsejando que se confíe en el presidente del Consejo minister Olney, hombre generoso y honrado que sabrá resolver patrióticamente esta cuestión internacional.

El Senado acuerda que vuelva el dictámen sobre beligerancia á la lista de asuntos

pendientes para discutirlo cuando le toque el turno.

La impresión general acerca del asunto es que el acuerdo del Senado supone un aplazamiento indefinido.

Desde Portugal

Madrid 12 á las 12:20 t.

En Loanda, colonia portuguesa en Africa, ha ocurrido la explosión del polvorín de Pinedo.

Resultaron diez soldados muertos y ocho heridos.

Se tiene por seguro el nombramiento de virey de la india portuguesa á favor del infante Alfonso.

«El Liberal»

Madrid 12 á las 12:30 t.

El Liberal de esta mañana pide que se utilice la tregua de la discusión sobre la beligerancia para procurar una solución honrosa y eficaz, otorgada por nosotros mismos, no impuesta de malos modos, ni sugerida por gente extraña.

«La Gaceta».—Comrás de espera

Madrid 12 á las 1:10 t.

La Gaceta no publicó ayer el decreto concediendo indulto á los prófugos. Se tiene por seguro que el Estado admitirá reducciones hasta 2.000 pesetas.

El Nacional cree que el aplazamiento de la discusión sobre beligerancia es un comrás de espera que acentuará la reacción en favor de España.

«El Imparcial»

Madrid 12 á las 1:35 t.

El Imparcial dice que el aplazamiento del debate de la beligerancia en el Senado de Washington es una salida temporal y que el conflicto puede reproducirse cuando menos se piense.

Añade que el Gobierno debe continuar los preparativos de defensa y entonces habremos ganado no poco.

PALMA.—Tip. de Amengual y Muntaner

GRAN REGALO

A LOS SEÑORES SUSCRITORES DE LA ALMUDAINA

MAGNÍFICA PRIMA OFRECIDA POR LA TAN ACREDITADA

SOCIEDAD DE ARTISTAS ESPAÑOLES

la que imprimiéndose respetables desembolsos lleva hechas diez y ocho notables reproducciones á la oleografía de los más renombrados cuadros; y al objeto de continuar un brillante y lúcido acaba de reproducir la magnífica pintura Gimeno Regnier, representando:

La Virgen de los Dolores Mater Dolorosa

La maestría artística del eminente pintor Gimeno Regnier queda demostrada en varios cuadros de primer orden, como *La Sagrada Familia* publicada últimamente por esta «Sociedad». En vista de la extraordinaria aceptación que han merecido sus obras, nos hemos apresurado á reproducir otro cuadro *La Virgen de los Dolores*, sorprendente concepción artística en la que se pone de relieve en grado sublime el mayor de los tormentos que sufrió la Madre del Salvador. En esta preciosa oleografía, María tiene en su regazo el cadáver de Jesucristo. He aquí un asunto misterioso que arrebató el alma á contemporáneos místicos, enseñando á sufrir con resignación, pues no hay penas comparables á las de María.

La expresión acongojada de la Virgen que levanta la vista al cielo, como si exclamara: «Oh Dios mío, decid si hay pena que iguale á la mía!» acaba de hacer simpática la obra.

María está transida de dolor, refleja dolor admirablemente la obra de Gimeno Regnier. Descubrese un poema de amarguras, cuyo protagonista es el corazón de la Madre del Salvador del Mundo.

Por estas circunstancias y por su belleza artística, puede figurar la oleografía *La Virgen de los Dolores* en la primera línea entre las mejores que ha publicado esta acreditadísima «Sociedad de Artistas Españoles», ofreciéndose á los señores suscritores de LA ALMUDAINA por la insignificante cantidad de 350 pesetas ejemplar, siempre que se acompañe el adjunto cupón, apesar de ser de 25 pesetas, el precio de esta obra de primer orden, y tener 88 centímetros de alto por 60 de ancho.

Pesetas 350 ejemplar	CUPON PRIMA	Vale hasta el 5 Abril 1896
	<p>LA VIRGEN DE LOS DOLORES (por Gimeno Regnier)—MATER DOLOROSA</p> <p>ejemplares</p> <p>SOCIEDAD DE ARTISTAS ESPAÑOLES</p> <p>Representante: D. J. Oliver y Soler calle plaza de Santa Eulalia, número 2—Palma.</p>	

INSTRUCCIONES
Cortese el cupón y acompañado en plate pesetas 350, se entregará un ejemplar de *La Virgen de los Dolores*, por Gimeno Regnier, en la calle plaza Santa

Alitalia, número 2, librería Colomar. Es indispensable la presentación del adjunto cupón para adquirir esta preciosa oleografía.

NOTA.—Los señores suscritores de fuera de esta Capital, que deseen adquirir la oleografía que ofrecemos, deben hacerla recoger en casa del representante que indica el cupón, y de lo posible pueden dirigirse á los señores Roldos y Compañía, Rambla del Centro, 37, Barcelona, incluye de bajo sobre certificado, 500 pesetas en letra de fácil cobro ó del giro mutuo, y á ser enviada franca de porte, de emballe y certificada. Se suplica que el nombre y dirección sea bien inteligibles.

Aviso interesante.—Para mayor comodidad de los señores suscritores, se les hace presente que las horas de despacho serán desde las ocho de la mañana hasta las siete de la tarde, todos los días no festivos.

VAPORES TRASATLÁNTICOS DE P. IZQUIERDO Y C.
LINEA DE FILIPINAS



Para Manila con escalas en Port-Said, Singapore y Hong-Kong

Saldrá de Barcelona el día 22 de Marzo el vapor de 6200 toneladas, clasificado 100 A 1 del Lloyd

MANILA

Capitán Juan B. de Ibergaray.—Admite carga directa y pasajeros para dichos puntos y cargo con trasbordo para Ilo-Ilo, Cebu, Penang y Shangay.

Explotadas y lujosas camaritas con todas las comodidades para el pasaje. Los vapores de esta línea son todos de nueva construcción, de gran tonelaje, de marcha rápida, tienen alumbrado eléctrico, reuniendo las mayores comodidades para los señores pasajeros, á los cuales se ofrece trato esmerado.

Para más informes dirigirse á los señores Martínez y Elías, representantes de la compañía en Palma.

VAPOR DIRECTO DE PALMA A LAS ANTILLAS Y MÉJICO
Para Puerto-Rico, Habana, Santiago de Cuba, Manzanillo, Cienfuegos Veracruz y Tampico

Saldrá á fines de Marzo el vapor de 5300 toneladas, clasificado 100 A. 1 del Lloyd



Martín-Saenz

Capitán J. M. de Ozamiz.—Admite carga á flete y pasajeros para dichos puntos y también para Canarias.

NOTA.—La carga se recibe en el tinglado de la Compañía (muelle nuevo). Las mercancías depositadas dentro del mismo quedan aseguradas del riesgo de incendio hasta el valor de 500.000 pesetas por póliza que tiene la Compañía en la Unión Comercial.

Para más informes dirigirse á los señores MARTÍNEZ y ELÍAS, representantes de la Compañía en Palma.

Imprenta de Amengual y Muntaner

ALQUILER.—En la calle de los Olmos número 27, esquina á la de San Blas, se alquila un segundo piso con agua de fuente y demás comodidades.

Para informes en el principal.

SE ALQUILAN.—Una tienda y dos pisos en el Port d'Inca, con mira á la carretera y á la línea férrea; en la casa calle de Baños de Mar, Terreno, y un cuarto piso con agua, en la calle de la Galera número 8.

Informarán en la droguería de abajo

ALQUILER.—Hay para alquilar 2 segundos pisos en la calle de Brussa, número 3, que reúnen buenas condiciones y tienen agua de fuente.

Informarán, Brussa, 7.

VENTA.—Mulas propias para tronco, hay dos para vender en el predio «Son Lluís» de Forreras; edad 4 años, medida 7 palmos y tres cuartos. 4-1

Nodriza

Se necesita una que reúna buenas condiciones.

Para informes, Mezquida, 6 2.º, segunda puerta.

ENFERMOS DEL ESTÓMAGO

Los que sufren digestiones difíciles, acidez, hinchazón, vómitos, diarreas crónicas, anorexia, anemia y dolor de estómago, obtiene la curación rápida y el alivio inmediato usando el elixir

Clorhidro-Péptico MALUQUER

Tónico-Digestivo-Reconstituyente

Su uso es indispensable en las convalecencias.

Es el mejor reconstituyente de los niños y ancianos, y en todos los casos de

DEBILIDAD GENERAL

PRECIO DE LA BOTELLA 3'50 PTAS.

Depósito en Palma: Farmacia de Juan Valenzuela, plaza de la Carters, número 22.

Algarrobos

Se venden en el huerto del «Francés» frente á la estación del Ferro-carril.

6 2-v-s

VENTA.—Hay para vender á precios sumamente baratos, dos carrretones, uno con ruedas (de los nombrados de ujo) y el otro de tres orbe, además hay unas guarniciones á la inglesa.

Para informes dirigirse en la calle de los Olmos, 46 bis-Palma. 3-3